
“百姓温暖使者”走进开元片区问暖

串联用户烦恼多，明年
本报12月7日讯 (记者 王

光照 赵丽)供暖有啥难事，请
您报名说一说。由本报、济南
市市政公用事业局、济南热电
联 合 组 织 的 “ 百 姓 温 暖 使
者”，今冬将进社区为百姓提
供用热服务，从8日开始，市民
可 拨 打 本 报 “ 温 暖 热 线 ”
96706123或济南热电客服电话
67812319，反映遇到的供热难
题。

您家的供热效果理想吗？
您家暖气漏水吗？遇到用热故
障您知道如何处理吗？为提高
市民的用热质量，保证市民过
暖冬，本报、济南市市政公用
事业局、济南热电组织了“百
姓温暖使者”进社区活动，走
访社区集中供暖用户，及时解
决供暖难题。

为及时准确地获知市民需
求，本报联合济南热电，公开
面向社会征集供暖问题，欢迎
市民踊跃参与。本报将对市民
反映的问题进行梳理，及时反
馈给济南热电，根据问题的轻
重缓急，“百姓温暖使者”将
优先选择困难多的社区，进行
走访服务。

上一个采暖季，“百姓温
暖使者”已经启动，到今年3月
16日供暖季结束为止，先后16
次进入社区进行供暖服务，解
决供暖问题近千件。今冬采暖
季，“百姓温暖使者”再出
发，已经走过三站，进入重汽
翡翠郡、天桥老年公寓和重汽
嘉祥苑、开元片区等小区排忧
解难。

本报12月7日讯(记者
王光照 赵丽) 7日，由本
报、济南市市政公用事业局、
济南热电联合组织的“百姓
温暖使者”进社区活动第三
站走进开元片区，走访用户，
了解供热效果，并邀请市民
代表参观开元锅炉房，了解
供热流程和用热小常识。

7日，省城阴雨，寒气袭
人。“百姓温暖使者”走进开
元片区，回访集中供暖用户，
与居民代表座谈。该片区往
年的供热质量不尽如人意，
济南热电收回开元锅炉房之
后，供热质量有所改善，但由
于该片区一些老小区管道老
化、锈蚀严重，供热还是存在
隐患。

中联花园小区居民代表
王宪庆说，他20年前就搬到
了这个小区，从那时开始至
今，供热管网就没换过，管道
跑冒滴漏，供热效果不理想。
今年，济南热电与该小区物
业等相关单位联合调研，对
小区院内的供热主管道进行
了改造，供热效果改善了不
少，室温维持在19℃至21℃
之间。

王宪庆说，目前小区居民
楼外的老化管道设施已经改
造完成，但楼内采暖设施却没
有改造。今年11号楼有一户居

民家中排气阀锈蚀破损，漏水
后把屋子都淹了。希望济南热
电的工作人员能够协助市民
检查更换老化设施。

住在塑料三厂宿舍的市
民张万东同样为老旧供热设
施发愁，由于市民家中的供
热系统是串联的，一旦某户
管道漏水，一个单元甚至一
栋居民楼的总阀门就要关
闭，其他用户“连坐”，“有时
故障两三天修不好，很多户
挨冻。”张万东说，希望济南
热电能够牵头，尽快改造老
小区的供热管网，解决管道
老化漏水问题，同时改变楼
内供热系统串联的情况。

随后，“百姓温暖使者”
到张万东家中了解情况，发
现客厅的暖气片没有独立阀
门。济南热电工作人员介绍，
由于采暖设施串联，暖气立
管和阀门都安装在隔壁邻居
家，一旦出现暖气漏水等情
况，排除故障非常麻烦。

对于市民提出的改造小
区内老旧采暖设施的要求，
济南热电有关负责人说，由
于今年施工工期紧张，中联
花园只改造了楼外的主管
网，明年就能改造室内采暖
设施。明年，其他有改造需求
的小区，居民都可以主动申
请，济南热电会协助改造。

本报12月7日讯 (记
者 王光照 赵丽 )

“供暖的大体流程，在控
制室中就能了解得差不
多。”7日，“百姓温暖使
者”走进开元片区开展
便民服务，邀请市民代
表参观了开元锅炉房。
市民代表通过现场体验

和工作人员的讲解，了
解了供暖运行的主要流
程。

7日上午10点半，市
民代表首先参观了开元
锅炉房的控制室，通过室
内的监控视频，可以看到
煤炭传输进入锅炉的画
面。在控制平台上，市民

本报12月7日讯(实习生 张
凯丽 记者 赵丽 王光照)
“我们家共有6组暖气片，其中有
3组不热，而且是分时间段不热。”7
日，家住文化东路嘉和园小区的陈
女士向记者反映了她的烦心事。济
南热力有限公司武警站相关负责
人解释说，这是因暖气管道老化，
出现堵塞点，而且堵塞杂物在管道
中流动所致，需进行系统整改才
能解决。

7日中午，嘉和园小区一号
楼三单元的陈女士告诉记者，从
供暖之初开始，她家的暖气片就

出现比较奇怪的情况：客厅和两
间卧室的暖气片是热的 ，而餐
厅、卫生间和一间小卧室的暖气
片却不热，而且不热还分时候。
“餐厅的暖气片是一直不热，小
卧室的是早上热 、晚上不热，卫
生间是早上不热、晚上热。”

“我们也没什么好办法，就
只能用水管通通 ，要么就放放
水。”对此，该小区物业负责人马
女士也很无奈。她介绍说，小区
管道老化 ，供暖不好的为数不
少，光陈女士家就通了好几次，
当时热一会儿，过后又凉了，也

没有什么更好的办法。
“像这种情况，原因挺多，有

气堵 、脏堵和水堵。而其它暖气
片正常，说明换热站的水温是足
够的。打个比方，脏堵一般是管
道老化生锈 ，脏东西会随水流
动，不一定就堵哪儿了。嘉和园
小区内部系统循环不畅，所以整
体的效果都比较差。”7日，武警
站热线组组长宋先生表示，这种
情况需要整改暖气系统才能解
决，而武警站在去年4月和今年5
月都给嘉和园小区下过整改通
知，但该小区一直未能整改。

本报12月7日讯(实习生 潘
清凤 记者 赵丽 王光照)
“今年家里的暖气不如前几年暖
和了。”7日，家住天桥区南北丹
凤街8号的郎先生给本报“问暖
热线”打来电话，反映他家所在
的楼房，上面三层和下面三层暖
气温度相差很大。供热片区负责
人称这是管道老化所致，曾连续
给产权单位下发整改通知，但因
费用问题，至今尚未有动静。

“前几年室内温度差不多能
达到20度，但今年一至三层楼温

度根本上不去了。”7日，在南北
丹凤街8号，家住一楼的市民郎
先生无奈地告诉记者。郎先生介
绍说，他住的楼房原来是农行天
桥支行的宿舍，但房改后，居民
买下了房子，现在房子属于个人
所有。

随后，记者跟随郎先生找到
小区物业负责人孙先生。关于整
改的费用，孙先生算了一笔账，
如果一平方米按五六十元算，再
加上公共部分管道改造费用，每
户得拿出七八千块钱用来整改，

对居民来说压力挺大的。

郎先生说，不仅如此，这里
住四、五、六层楼上的居民，他们
家里的暖气能达到将近20度，人
家也不愿意出这部分钱整改。

7日下午，记者打通了供热
片区负责人许先生的电话。许先
生告诉记者 ，该处管道老化严
重，需要对室内暖气片和管道进
行全面的改造。而热企已经连续
五年向原产权单位下发了整改
通知，但对方一直既不拒绝不也
签收。

本报12月7日讯(记者 王光
照) 8日上午9：00—11：00，济南
市市政公用事业局局长贾玉良将
带水气暖等部门有关人员，做客
12319热线，现场解答市民关心的水
气暖问题，欢迎广大市民咨询。

本次市政局长做客12319热
线，重点是倾听市民对市政行业
的意见和建议，如果遇到暖不热、
气不足、灯不亮等问题，市民都可
以通过电话直接反映。

同时，贾玉良还将通报“十大

惠民工程”推进情况，并解答市民
提问。济南市市政公用事业局有
关负责人说，今年初，市政部门曾
向市民承诺，在水气暖等行业推
出“十大惠民工程”，目前有8项超
计划完成。
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供暖有啥难题

您可来电反映

可申请改造

“百姓温暖使者”供暖课堂很生动

破损放气阀当道具

现场讲解用热安全

能够看到三台锅炉的运行
情况，以及从锅炉房到小区
外一次管网的水温。

“一次管网的水温是
怎么变化的？”看到操作台
上显示一次管网的水温为
98℃，市民代表王宪庆问。
济南热电有关负责人解释
说，热水从一次管网进入

小区换热站，跟小区内的
二次管网换热。一次管网
水温为98℃，经过换热后
二次管网水温为50℃以
上。如果遇到低温天气，工
作人员会根据需要及时提
升锅炉负荷，提高一次管
网水温，居民家中室温也
会跟着提高。

济南热电的工作人员
还现场开设供热课堂，将
维修故障时换下来的破损
排气阀展示给居民代表，
提醒居民安全用暖，及时
检查自家的暖气片和跑风
等设施，发现破损裂缝等
问题及时反映，避免漏水
造成损失或发生危险。

■都是管道老化惹的祸■

暖气片有时热有时不热

楼上三层楼下三层温差挺大

水气暖难题，今日可拨12319与市政局长交流
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